

MIGUEL ÁNGEL PEDRAZA

Abogado
miguelpedraza64@hotmail.com

El “megáfono” de Figueroa

En la campaña a la Alcaldía se vio de todo, indiscutiblemente, desde candidatos desubicados y sin ninguna opción hasta nuevas caras con propuestas interesantes, aunque muchas de ellas irrealizables. Pero entre todos los aspirantes descolló el ingenio de Jorge Figueroa Clausen, quien sin plata y sin maquinarias recorrió la ciudad con un megáfono diciendo muchas verdades.

A veces en bicicleta y otras a pie, y siempre arropado con la chompa del “leopardo”, Figueroa se fue por las calles alertando a la ciudadanía para no volver a caer en las mafias de la corrupción, denunciando a los Aguilar, a los Tavera y al nuevo clan de los Villamizar. No dejó títire con cabeza y hasta su palera alcanzó para el alcalde Cárdenas.

Sin duda, Jorge Figueroa se convirtió en la versión mejorada del famoso Luis González, un ciudadano del común que en cada elección se presentaba como candidato a la Alcaldía recorriendo en ciclo el centro de la ciudad. Figueroa, un ciudadano de la élite, se fue por “Cabecera” y los barrios citadinos advirtiéndoles a sus habitantes para que en estas elecciones no sigan votando por los corruptos de siempre. ¡Una versión más sofisticada, claramente!

Cuando el candidato no fue invitado a debates, allá llegó con su megáfono a reclamar por la exclusión, pidiendo a gritos que se les diera la oportunidad a todos y no solo a los cinco primeros de las encuestas electorales. Y cuando sí fue invitado, también llegaba con su altoparlante dispuesto a armar polémica, como sucedió el lunes pasado en el desastroso debate del canal de televisión regional.

Una campaña pintoresca, mordaz y hasta cómica, pero siempre vociferando verdades, cuestionándose. Figueroa no recibió ayuda ni de contratistas ni de negociantes políticos, y en todo momento proclamó su independencia, a pesar de no tener suerte con el respaldo ciudadano.

Buenas intenciones las del hombre y buenas denuncias en su campaña honesta, pero nada de eso le sirvió para obtener la aceptación de la gente votante. Todo indica que acá siguen prevaleciendo el billete, los apoyos de políticos cuestionados y las propuestas inalcanzables para engañar incautos. Ninguna verdad de las dichas por Figueroa Clausen fue escuchada, nadie le creyó, aunque estaba contando muchas realidades sobre la política local.

Figueroa hoy no ganará. Pero su campaña, en serio o en broma, merece un cumplido. ¡Palmas!

“Ninguna verdad de las dichas por Figueroa Clausen fue escuchada, nadie le creyó, aunque estaba contando muchas realidades sobre la política local”

HUMOR DEL NEGRO

¡Todos a votar!



JOHANNA CÁRDENAS ACEVEDO

Directora Bucaramanga Metropolitana Cómo Vamos- Pro Santander



¿Cómo está mi nivel de participación ciudadana?

Este domingo votamos para elegir gobernador, diputados(as), concejales y ediles. Una oportunidad que todos y todas tenemos para participar de la democracia local y que no podemos desaprovechar por varias razones fundamentales. Votar determina quién liderará las decisiones públicas que afectan de manera significativa nuestra calidad de vida, desde la educación que reciben niños, niñas y jóvenes; las mayores posibilidades que nos brinda una economía sólida, en términos de empleo y dinámica empresarial; hasta la seguridad en las calles.

Votar nos permite elegir a quienes creemos que poseen la capacidad y la visión para generar transformaciones positivas en nuestra ciudad, abordando los desafíos que enfrentamos. Además, al votar, cumplimos con un deber y un derecho ciudadano que tenemos quienes gozamos de vivir en una democracia, incluso cuando esta se encuentra en constante construcción y evolución.

Sin embargo, nuestra participación y contribución a un futuro más próspero, justo, inclusivo y sostenible no se puede limitar al voto. Por ello, quiero proponer 10 preguntas sencillas que nos permiten reflexionar sobre nuestro nivel de participación y compromiso en la construcción de la ciudad que soñamos:

¿Cuido el medio ambiente y respeto las normas de convivencia?

¿Promuevo la educación cívica y la participación política entre amigos y familiares?

¿Voto y participo en las elecciones?

¿Conozco -más allá de las percepciones personales o familiares- las necesidades de mi ciudad y sus habitantes? Mencínelas con cifras confiables que sustenten la validez de sus afirmaciones.

¿Utilizo la tecnología y las redes sociales para difundir información verídica sobre temas de ciudad e interés público?

¿Contribuyo activamente en la resolución de problemas en mi comunidad/municipio?

¿Participo de las conversaciones públicas sobre mi departamento/ciudad/municipio? (de manera virtual o en los lugares dispuestos para ello).

¿He asistido y participado en el último año de algún evento público de rendición de cuentas?

¿Hago seguimiento y exijo cuentas a los funcionarios electos?

¿Pertenezco a algún grupo u organización que promueva el bienestar de la comunidad?

Estas preguntas nos brindan la oportunidad de reflexionar y evaluar nuestro compromiso cívico, desde las acciones cotidianas hasta el impacto que podemos tener en nuestra comunidad. Más allá de las elecciones de este 29 de octubre, recordemos que el voto es un pilar importante de nuestra participación, pero el verdadero poder de una sociedad reside en nuestra unidad y acción conjunta.

JUAN PABLO REMOLINA

Director Ejecutivo de Pro Santander
@Jp_Remolina

Preocupaciones desde la VI Cumbre de Petróleo, Gas y Energía

Esta semana se llevó a cabo la VI Cumbre de Petróleo, Gas y Energía organizada por la Asociación Colombiana del Petróleo y Gas (ACP), la Cámara Colombiana de Bienes y Servicios de Petróleo, Gas y Energía (Campetrol), la Asociación Colombiana de Geólogos y Geofísicos de la Energía (ACGGP) y la Asociación Colombiana de Ingenieros (ACIEM). En este foro se generaron reflexiones que muestran un panorama poco alentador en materia de desarrollo y disminución de la pobreza en las regiones productoras y en el país.

Si bien algunos de los participantes señalan que el tono y la relación con el gobierno nacional fue mucho mejor respecto a la cumbre del año anterior, el diagnóstico y los escenarios futuros muestran un debilitamiento de este sector económico en Colombia. De acuerdo con Fedesarrollo, producto de la reforma tributaria y con un escenario de baja exploración, la tendencia de la producción de petróleo y gas seguirá disminuyendo de manera significativa. De hecho, cada vez se fortalece la idea de aumentar la importación de gas.

¿Por qué importar gas, cuando Colombia cuenta con este recurso? Gracias a los yacimientos no convencionales se podrían aumentar considerablemente las reservas y la producción en el corto plazo. ¿Por qué no aprovechar la subida del precio del petróleo y del dólar con un aumento de la producción? Según Campetrol, por cada dólar que sube el barril de petróleo, al Estado le ingresan 130 millones de dólares. Solamente Ecopetrol le transfirió a la nación 42 billones de pesos en 2022. ¿No se necesitan más recursos para atender las necesidades de los colombianos y realizar una transición energética y productiva? ¿Cómo se van a reemplazar esos recursos?

Esta falta de claridad afecta aún más a las regiones productoras como Santander. La industria de los hidrocarburos representa cerca del 23 % del PIB. Sin embargo, las reservas y la producción de petróleo y gas han venido disminuyendo significativamente desde 2015 y la pobreza viene creciendo. Al mismo tiempo, la regionalización de los recursos de inversión por parte del gobierno nacional dista mucho de las aspiraciones consignadas en el Plan Nacional de Desarrollo. Se requiere que los nuevos mandatarios sean concientes sobre estos retos para Colombia y Santander.

Nota: Hoy todos tenemos el deber de votar a conciencia por los mejores candidatos. Hay que rechazar que algunos ciudadanos opten por pasar de agache y no acudan a las urnas. En las pasadas elecciones la participación electoral fue del 67 %. Esta vez debe ser mayor. ¡Que nadie se quede sin votar!